

OH!

ÉTÉ
2018

numéro 197

LE MAGAZINE D'OLIVET

| VÉLO |

TOUS EN SELLE !

| OH ! L'ACTU | LA BOÎTE À LIRE SE DÉMULTIPLIE | P. 05
| CLOS DU BOURG : DES PRÉCISIONS SUR L'ARCHITECTURE | P. 07 |
| PORTRAIT | COLIN DUJARDIN | P. 15 |

Les modes de transport doux sont un sujet prégnant dans la société d'aujourd'hui. Comment concilier les questions environnementales avec les enjeux de déplacements quotidiens est une interrogation dans les politiques publiques de mobilité. À Olivet, avec deux stations de tram et bientôt une troisième, plusieurs bornes de recharge pour véhicules électriques, dont une devant la mairie, et un réseau de pistes cyclables développé, la mobilité douce est bien avancée. Mais nous pouvons encore y travailler.

Prochamment, la Métropole va lancer un grand projet de réflexion sur le réseau cyclable de l'agglomération. Il s'agit de développer le maillage du territoire et créer ou compléter les itinéraires de liaison entre Orléans, les équipements de loisirs et les communes. L'objectif est d'augmenter la part modale des cyclistes dans les déplacements quotidiens. Les habitants le savent. Il est facile de se déplacer à vélo à Olivet, même si des points peuvent encore être améliorés. La commune a ainsi une carte à jouer dans ce schéma directeur vélo afin de conforter ses liaisons sur les axes structurants et en créer de nouvelles. Un groupe de travail composé d'Olivetains y travaillera.

Et comme le temps des vacances arrive, les beaux jours aussi. C'est le moment idéal pour participer à l'effort collectif en matière de développement durable et changer ses habitudes pour circuler. C'est agréable l'été d'utiliser davantage le vélo, quand on le peut, pour se rendre au travail ou pratiquer des activités de loisirs. La commune s'y prête bien. Les collégiens sont nombreux à rejoindre les établissements scolaires à vélo. Ce sont de bonnes habitudes qui sont prises et une certaine autonomie de gagnée. Suivons l'exemple !

Bel été à tous.



“
La commune a une
carte à jouer dans
ce schéma directeur
vélo

Matthieu Schlesinger, Maire d'Olivet

édito

Directeur de la publication : Matthieu Schlesinger - Maire d'Olivet • Rédaction et coordination : Sophie Cazin, directrice de la communication avec la collaboration de Julie Prothière, Antoine Faure et Marie-Hélène Cormier • Crédit photos : Force Motrice - Chloé LDN - Didier Depoorter - mairie Olivet - Pascal Foulon - illustrations : Force Motrice • Conception « OH Olivet » : Force Motrice • Conception et rédaction « OH ! SORTIR » : Emilie Bergevin, service communication • Impression : Prévost Offset • Dépôt légal : juin 2018 • Mairie d'Olivet - 283 rue du Général de Gaulle CS20129 - 45161 Olivet cedex, 02 38 69 83 00 - communication@olivet.fr • Imprimé sur papier PEFC (issu de forêts gérées durablement)

 Olivet
Proche de vous

Retour sur...



Le Grand Baz'art

Le parc du Poutyl en a vu de toutes les couleurs le temps d'un week-end ! L'événement a attiré un public hétéroclite pour une déambulation entre les œuvres réalisées par les artistes, les associations et les écoles de la ville. Un succès pour cette première édition, qui a bénéficié d'une météo clémente !

2
JUIN

À votre rencontre

De la bonne humeur et une forte affluence aux points de rendez-vous de la première visite à vélo de l'année. Le grand bal de ces rencontres de proximité a été ouvert avec le quartier Est. Les élus ont répondu à toutes les questions posées. Les réfections de voirie, la création de pistes cyclables, la propreté, l'assainissement, la vitesse ont été les sujets les plus fréquemment évoqués.



MAI/JUIN 2018

10
13
MAI

La courtoisie primée

Une délégation d'élus et de membres du comité de Jumelage se sont rendus à Bad Oldesloe en Allemagne dans le cadre des traditionnels échanges. Moments de convivialité, découverte d'Hambourg et visite émouvante du camp de concentration de Neueungamme étaient au menu. Temps fort du programme : un grand tournoi de foot ! Les joueurs de l'équipe U10 ont remporté le trophée du fair play ! Félicitations à l'USMO Olivet pour les comportements exemplaires sur le terrain.



26
27
MAI



09
JUIN

Semaine du Développement Durable

Un atelier de fabrication de gîte à insectes ? Pas de vacances ou de tourisme à l'horizon : ces installations permettent à certaines petites bêtes et notamment des auxiliaires de jardin de s'épanouir et donc de préserver la qualité environnementale de votre jardin en offrant une alternative aux pesticides.



08
JUIN

Le grand Michel

Des parapluies, ceux de Cherbourg, aux demoiselles, celles de Rochefort, le pianiste Michel Legrand a conté son histoire en musique sur la scène propice aux rêveries du théâtre de verdure. Un spectacle programmé dans le cadre du 45^e festival de Sully et du Loiret qui met en valeur, le temps d'un concert, 17 sites patrimoniaux du département.

| ÉDUCATION |

La rentrée aux centres de loisirs

Il sera bientôt temps d'inscrire les enfants aux centres de loisirs pour la première période d'école, allant de la rentrée des classes aux vacances de Toussaint. Des évolutions sont à noter. Les enfants inscrits toute la journée le mercredi seront accueillis en fonction de leur âge aux accueils de loisirs du Larry ou du Donjon. Pour les familles souhaitant inscrire leurs enfants uniquement le mercredi matin, l'accueil s'effectuera quel que soit leur âge à l'école Michel Ronfard. Dans ce cas, il n'est pas prévu de restauration. Cette formule sera en vigueur jusqu'aux vacances de la Toussaint. Elle sera ensuite ajustée si les effectifs le nécessitent.

Inscriptions : espace citoyen (olivet.fr) à partir du 9 juillet jusqu'au 3 août

| LOISIRS |

Et vogue le canoë !



Vous ne le savez peut-être pas, mais le camping d'Olivet offre la possibilité de louer un canoë, que vous soyez campeur ou non. Seuls prérequis, avoir plus de 7 ans, savoir nager 25 mètres et s'immerger. Une belle opportunité pour découvrir par la rivière la partie privée du Loiret jusqu'au Poutyl. La réservation est indispensable.

+ d'infos camping, rue du Pont Bouchet
02 38 63 53 94

Les Olivetains connaissent bien le principe de la boîte à lire. Une première, place Louis Sallé a ses habitués. Forte de son succès, deux nouvelles boîtes sont installées sur la commune.



Une nouvelle boîte à lire dans le Val

| PRATIQUE |

La boîte à lire se démultiplie

Que l'on vienne régulièrement fureter à la recherche d'un nouvel ouvrage à dévorer où qu'on s'y arrête un instant en passant, la boîte à lire est chaque fois une découverte. De Juliette Benzoni aux éternels polars, en passant par Michel Houellebecq, des livres sur la nutrition ou d'histoire, la surprise est toujours au rendez-vous. Destinée à favoriser l'accès à la culture et le goût de la lecture, la boîte à lire de la place Louis Sallé a désormais une sœur jumelle. Elle vient d'être installée avenue du

Loiret, au niveau du pôle commerçants.

...

UNE BOÎTE SPÉCIALE JEUNESSE

Et ce n'est pas tout ! Le jeune public aura lui aussi la possibilité de déposer et retirer des ouvrages dans sa boîte à lire jeunesse, aux dimensions adaptées ! Dans les deux cas, leur conception a été réalisée par les services techniques de la ville. Elle sera placée dans les tous prochains jours au

parc du Poutyl, près de l'aire de jeux. Habillée de legos par des enfants de l'espace À l'Angle, elle cible les 3-16 ans. Bandes-dessinées, mangas et autres livres sont les bienvenus pour des échanges fructueux entre jeunes lecteurs. Son inauguration est prévue le mardi 3 juillet à 17h, dans le cadre de la première séance de «Feuilletons l'été», la bibliothèque hors les murs du parc du Poutyl. Autour d'un goûter et pourquoi pas d'un livre à déposer, chacun est invité à y participer. Le livre sera décidément au cœur de l'été !



Les estivales

La bibliothèque prend ses quartiers d'été avec animations et horaires adaptés à la saison. "Feuilletons l'été", la bibliothèque hors les murs, se tiendra dans le parc du Poutyl avec un mobilier adapté invitant au farniente et un choix de romans, bandes dessinées et revues. L'été à la bibli, c'est aussi des pochettes surprise qui sont à emprunter pour l'été, ou la ludothèque éphémère "Partir en livre" qui invite à découvrir la littérature par le biais du jeu.

Horaires du 10 Juillet au 1^{er} septembre inclus
Bibliothèque : mardi, jeudi, vendredi : 14h-18h - Mercredi : 10h-12h / 14h-18h - Samedi 9h-12h30 - Médiabibliothèque : Mardi à vendredi 14h-18h. Samedi 9h-12h30

Feuilletons l'été, tous les mardis de 16h à 19h du 3 juillet au 28 août - Parc du Poutyl

de la bibliothèque



Pomme, incarnation de la nouvelle scène française.

Chanteuse, guitariste, harpiste, cette lyonnaise de 22 ans a bien des cordes à son arc. Après avoir enchaîné les premières parties de grands noms de la chanson comme Vianney, Asaf Avidan, Louane ou encore Benjamin Biolay, elle a signé en automne 2017 son premier album, « À peu près ». Pomme y chante l'amour et caresse les mots avec sa voix étonnamment mature, nuancée et sensuelle.

Ses inspirations ? La jeune chanteuse s'avoue fan de Barbara, mais aussi de Dolly Parton, Leonard Cohen, ou encore Sia. Un éclectisme qui se retrouve dans ses compositions, parfois pop, parfois folk, s'autorisant même quelques sonorités électroniques.

Au delà des scènes et de l'album, Pomme est aussi très présente sur Youtube, via sa chaîne où elle poste régulièrement des versions acoustiques de ses chansons, des reprises, seule ou accompagnée d'autres artistes. En bref, une artiste complète, que vous aurez plaisir à écouter au théâtre de verdure.



© Michaël Boudot

Les Moulins à paroles 2018, ce sont :

- Plus d'une trentaine d'artistes réunis au Parc du Poutyl le weekend du 6, 7 et 8 juillet
- Des contes, du théâtre, des rencontres, des concerts
- Billetterie et infos pratiques : Oh! sortir pages 2 et 3 ou www.lesmoulinsaparoles.fr



I CULTURE I

Moulins à Paroles 2018

Découvrez les artistes du vendredi soir !

Dans quelques jours, ce seront les Moulins à Paroles ! Après avoir interrogé l'humoriste Verino, qui assurera le show le samedi 7 juillet au théâtre de verdure (voir notre édition précédente) découvrez ou redécouvrez les artistes de la soirée du vendredi : le chanteur Barcella et la chanteuse Pomme.

3 questions à Barcella...

...

BONJOUR BARCELLA ! VOUS ÊTES À L'AFFICHE DES MOULINS À PAROLES VENDREDI 6 JUILLET. AVANT D'EN ARRIVER LÀ, COMMENT

DÉCRIREZ-VOUS VOTRE PARCOURS MUSICAL ?

Une exploration faite de rencontres, d'envies, de surprises. C'est avant tout le chemin parcouru qui nourrit l'inspiration. Après dix ans de scènes, de voyages et plus de 800 concerts, la passion reste intacte et ma curiosité ne s'épuise pas.

...

VOUS ÊTES CHANTEUR MAIS AUSSI AUTEUR ET COMPOSITEUR POUR D'AUTRES ARTISTES, QU'EST-CE QUI VOUS PLAÎT DANS CES DIFFÉRENTS EXERCICES ?

Tout simplement le plaisir d'écrire pour d'autres ! C'est un peu une seconde nature

comme pour les Fréro Delavega, Luce, Gael Faure, Suarez. L'idée de se mettre à la place d'autrui, d'affiner sa sensibilité pour trouver les mots justes est très stimulante. C'est un exercice de caméléon qui pousse à se découvrir, à se réinventer d'une chanson à l'autre.

...

DES PROJETS EN COURS ?

La tournée du quatrième album va s'échelonner jusqu'en 2020, et je m'applique à réécrire un nouveau conte pour les plus petits. Je prépare par ailleurs en ce moment la deuxième édition du Charabia festival de Reims, événement que j'ai créé dans ma ville, pour les amoureux des mots et les oreilles curieuses. La joie avant tout !

| FAITS DIVERS |

Le Pavillon fermé

Le 2 mai dernier, la discothèque Le Pavillon a été la proie des flammes détruisant substantiellement le bâtiment. Quelle pourrait être la suite ?

Il y avait déjà eu un précédent en 2012. L'établissement avait fermé pendant de longs mois. À l'époque, la mairie s'était portée acquéreur pour que le

quartier du Val puisse retrouver sa quiétude mais aucun accord sur le prix n'avait pu être conclu. La boîte de nuit avait finalement rouvert.

Le dernier incendie de début mai a été encore plus ravageur que la dernière fois, mobilisant une quarantaine de pompiers pendant de nombreuses heures. Aucune victime n'a été fort heureusement à déplorer, l'établissement n'accueillant pas de public ce soir là. Aujourd'hui, la question se pose légitimement de son devenir. Les dégâts sont considérables et les règles de reconstruction en zone inondable après un sinistre sont particulièrement drastiques, imposées principalement par le PPRI*. En clair, seule une reconstruction à l'identique serait possible avec une activité proche. Il n'est pas possible de construire des logements en raison du risque inondation. La mairie reste en alerte sur ce dossier.

* Plan de prévention des risques d'inondation



| TRAVAUX |

D'autres chantiers sur l'espace public, déjà mentionnés dans le magazine, vont se poursuivre ou démarrer.

LA RUE DU GÉNÉRAL DE GAULLE

Le chantier se déroule entre le pont de l'autoroute et Saint-Hilaire. La circulation est autorisée en sens unique depuis Olivet en direction de Saint-Hilaire. La fin des travaux est annoncée pour novembre prochain.

LA PLATEFORME DU TRAM

Le remplacement des rails et des fixations va se poursuivre jusqu'au 24 août sur le boulevard Victor Hugo par Orléans Métropole. À partir du 9 juillet, les travaux auront lieu en journée et non plus la nuit. La ligne A sera interrompue entre l'Hôpital de la Source et Tourelles Dauphine. Des bus de substitution seront en place.

UN GIRATOIRE SUR LA RD 2271

Le conseil départemental annonce quatre mois de chantier à partir de juillet pour la création de cet aménagement remplaçant le carrefour à feux desservant notamment la rue Paulin Labarre et l'entrée d'autoroute. La circulation sera maintenue pendant toute la durée des travaux, mais réduite à deux voies et à 50 km/h à l'approche du chantier. Les conditions de circulation sont consultables sur loiret.fr

| QUARTIER |

Le secteur Ivoy en travaux

Ce n'est pas un mais deux chantiers qui vont se dérouler dans le Val en parallèle. La salle Marcel Garcin de l'Espace Reine Blanche sera indisponible dès le début de cet été jusqu'à fin décembre pour remplacer le plancher bois qui connaît des problèmes d'affaiblissement et d'humidité importants. Les associations et scolaires qui l'utilisaient jusqu'alors retrouveront tous temporairement de nouveaux espaces pour pratiquer leurs activités.

La co-activité de chantiers dans le secteur sera importante puisque la rue d'Ivoy sera réhabilitée entre la rue de la Reine Blanche et la rue Verte, soit sur 400 m environ. Seule la circulation pour les riverains sera autorisée. Le chantier démarrera le 16 juillet pour prendre fin tout début septembre au plus tard.



| STATIONNEMENT |

Un nouveau parking !

La mairie prévoit l'aménagement d'un nouveau parking en centre-ville. Une parcelle située à l'angle de la rue de la Source et de la rue Jules-Marie Simon, dont la mairie est propriétaire, sera dévolue à cet usage. Ce futur parking devrait compter une vingtaine de places, toujours gratuites. Il permettra d'améliorer l'offre de stationnement d'ici quelques mois.

| ENVIRONNEMENT |

Loiret tout propre



Une nouvelle opération de faucardage du Loiret sera réalisée du 2 au 15 juillet. L'objectif est de couper les herbes invasives afin que les activités nautiques et de pêche puissent se pratiquer convenablement en période estivale. Cette coupe d'été permet aussi de mieux oxygéner la rivière. L'an passé, 184 tonnes avaient été collectées puis compostées.



| AMÉNAGEMENT |

345 logements sur 9 îlots

Clos du Bourg

Des précisions sur l'architecture

En réunion publique le 7 juin ont été présentées les prescriptions architecturales générales des 9 îlots à construire dans le centre-ville. Qualité, audace, créativité devront être retranscrits dans les projets des futurs binômes promoteurs/architectes.

Les aspects paysagers avaient été décrits en novembre dernier dans la même configuration, avec les Olivétains. Cette fois-ci, il était question de rentrer dans le détail du volet architectural avec l'architecte du projet Mathieu Eugène. Le maire l'a rappelé en préambule, sa mission n'est en aucun cas de dessiner les résidences du futur Clos du Bourg mais bien de préciser les principes généraux. L'idée étant de garantir une cohérence globale sur l'ensemble du projet. « *Il s'agit de fixer les règles du jeu à ceux qui répondront aux concours que nous lancerons* » a tenu à préciser Matthieu Schlesinger. *Il est clair que nous ne voulons pas pasticher ce qui s'est fait au début du 20^e siècle. On attend des bâtiments contemporains mais ils devront s'inscrire dans l'histoire et la typologie olivétaine.* » Ce cahier des prescrip-

tions qui sera imposé précise les hauteurs autorisées par îlot -rien ne sera plus haut que l'existant dans le secteur- les aspects des façades avec de la pierre, de l'enduit, du béton, avec du bois en cœur d'îlot. Les entrées d'immeubles, de parkings et les emprises au sol sont également détaillées. Par exemple, les programmes qui structureront le nouveau mail entre la place Louis Sallé et le parc du Poutyl seront plantés à l'alignement sur la rue. En cœur d'îlot, des toitures jardin sur les parkings enterrés seront possibles. Des potagers collectifs devraient aussi pouvoir faire leur apparition. L'uniformité ne sera donc pas de mise.

...

UNE DIZAINE DE BOUTIQUES EN PLUS

L'heure n'est toutefois pas encore aux premiers coups de

pelle. Il faudra attendre 2020 pour que les premiers concours soient lancés. Les premiers programmes, le long du mail, pourraient alors être achevés en 2025/2026. « *Ce calendrier sera aussi fonction de la situation du marché de l'immobilier* », observe le Maire.

La réunion a aussi été l'occasion d'annoncer la diminution significative des surfaces à venir dédiées aux commerces, aux activités tertiaires et associatives. Elles s'établissent aujourd'hui autour de 1 450 m². Toutes seront aménagées de façon à permettre d'autres usages le cas échéant. « *Dans cette projection, nous envisageons une petite dizaine de boutiques en plus. C'est suffisant. Aller au-delà pourrait fragiliser nos commerçants* ».



D'INFOS

la présentation de la réunion publique est à retrouver sur olivet.fr

Le CJO au service de la bonne cause

La vente des pots de miel bio au profit de l'UNICEF par les enfants du Conseil des jeunes d'Olivet a été un succès.

6 00 pots de miel issus de la production de quelques ruches installées sur le toit du magasin Leclerc ont ainsi été vendus pendant la semaine du 28 mai au 2 juin. Une initiative qui a été doublement bénéfique.

D'abord parce que les recettes des

ventes ont été reversées en intégralité à l'UNICEF. Ensuite, parce que cette opération a permis aux enfants d'en apprendre plus sur les problématiques du développement durable et de la préservation de la biodiversité, à travers notamment un stand de sensibilisation à l'importance du tri des déchets, tenu par les jeunes le 2 juin sur la place Louis Sallé. Pour Ludivine Hernandez, l'animatrice du groupe, l'action a été en tout point positive : « Les jeunes ont pris plaisir à aider l'UNICEF. Ce qui leur a beaucoup plu, c'est le fait d'être acteur de ce projet, d'aller au devant des Olivetains qui se sont montrés très réceptifs et généreux. Globalement, ils ont le sentiment d'avoir été utiles, tout en ayant passé un moment agréable ». Un engagement citoyen qui montre une fois de plus que la solidarité n'a pas d'âge.



Une info qui ne mange pas de pain...

Les boulangeries d'Olivet vous informent des dates de leurs congés estivaux :

- **Boulangerie Marteau :** du 14/07 inclus au 5/08 inclus
- **Autour du pain :** du 28/07 inclus au 19/08 inclus
- **Boulangerie Ange :** pas de congés
- **Boulangerie de l'église :** du 6/08 inclus au 26/08 inclus
- **Boulangerie des Quatre :** du 13/08 inclus au 27/08 inclus
- **Boulangerie la flûte du palais :** pas de congés
- **Boulangerie le fournil d'Olivet :** pas de congés
- **Boulangerie Besnier :** pas de congés
- **Patàpain :** pas de congés



Fauchage raisonné

La mairie a pris l'initiative de ne pas faucher une parcelle engazonnée de 175 m² sur le boulevard Victor Hugo, sur laquelle a poussé du trèfle blanc. Sa présence en masse a été remarquée par l'association l'Abeille Olivétaine qui en a fait part à la mairie. Parce que cette fleur est appréciée des insectes pollinisateurs, il a été décidé de conserver cet endroit à l'état naturel.

Foulées roses : une nouvelle recrue !

Les Foulées roses 2018 des 6 et 7 octobre prochains réservent des surprises aux participants ! A commencer par l'arrivée d'une nouvelle marraine aux côtés du sympathique Nordine Attab, parrain des éditions précédentes : Marina Carrère d'Encausse. Médecin, journaliste, consultante santé sur Europe 1 et co-présentatrice du Magazine de la santé avec Michel Cymes et un chroniqueur sport, un certain Nordine Attab, elle rejoint l'événement. Très sensible aux problématiques soulevées par les Foulées roses et notamment les aspects de lutte contre le cancer du sein et de prévention, c'est avec joie qu'elle s'intègre à la cause que défendent la mairie d'Olivet, la clinique de l'Archette et le comité départemental de la Ligue contre le cancer.



INFOS ET INSCRIPTIONS SUR

www.fouleesroses.fr - Page Facebook @Fouleesroses



Marina Carrère d'Encausse

| QUARTIER CENTRE |

**Rendez-vous
le 6 juillet**

Pas de visite à vélo à proprement parler pour le quartier Centre mais l'équipe municipale viendra à la rencontre des habitants du quartier pour échanger et répondre à toutes les questions vendredi 6 juillet de 18h30 à 20h, place Louis-Sallé.

+ Point de rencontre terrasse du café Le Temps pour tant

| QUARTIER VAL |

**31 août
à vélo**

On reprend les bicyclettes à la fin de l'été pour visiter le Val et échanger avec les élus sur les projets du quartier. Le rendez-vous est fixé à 18h30 place des Foulques.

+ Itinéraire et points de rencontre sur olivet.fr et la page facebook de la mairie. Apéritif offert à 20h aux Canotiers.

Profitez !

L'été est là et les joies de l'eau aussi ! La piscine de plein air est ouverte tous les jours jusqu'au 2 septembre ainsi que la Petite Brasse. Que l'on soit côté piscine ou côté parc, on apprécie de prendre une glace, un verre ou un petit en-cas !

**Reprise des travaux
de gros œuvre au
centre culturel**

A la suite du placement en liquidation judiciaire de la société TP BAT, attributaire du lot « gros œuvre » dans le cadre de l'appel d'offres pour la réhabilitation et l'extension du centre culturel, le marché a été relancé le 16 avril. Une nouvelle société a été choisie. Il s'agit du groupement SABARD /ROC. La première réunion de chantier est programmée le 27 juin. Les travaux sur le site démarreront à la mi-juillet en intérieur et à la rentrée en extérieur. L'ouverture au public est prévue au plus tard au printemps 2020.



| CONSERVATOIRE |

**Un nouveau
chef d'orchestre****Inscriptions
pour le
conservatoire
2018/2019**

Du lundi 2 au vendredi 6 juillet et du lundi 3 au vendredi 7 septembre, de 14h à 18h30 à l'administration du conservatoire, 422 rue du Général de Gaulle (dans le parc du Poutyl).

Formulaire d'inscription et renseignements pratiques sur olivet.fr (rubrique culture/conservatoire) A noter que les tarifs restent inchangés.

+ **D'INFOS**
☎ 02 38 63 00 57
conservatoire@olivet.fr

**Denis Vlamynck deviendra cet été le nouveau directeur
du conservatoire d'Olivet. Portrait.**

Enfant à Lille, Denis Vlamynck observait des fenêtres de sa classe l'école de musique située en face. Les notes qui s'en échappaient l'ont-elles inspiré ? Toujours est-il que la musique a rapidement pris une grande place dans sa vie. Le cor d'harmonie d'abord, dont il jouait dans différents orchestres, puis, après ses études au conservatoire, l'enseignement. « Un professeur m'a convaincu dès l'âge de 18 ans que c'était la voie qui me convenait, raconte-t-il. J'ai très vite apprécié le fait d'accompagner et de voir grandir un musicien, de le rendre curieux et ouvert. » Pendant 15 ans, il donne des cours de cor au conservatoire de Belfort avant de s'orienter vers l'enseignement d'instruments traditionnels comme la cornemuse et la vielle à roue.

Denis Vlamynck prendra dès le mois de juillet ses nouvelles fonctions de directeur du conservatoire d'Olivet, après avoir dirigé notamment celui de Briançon dans les Hautes-Alpes. « J'ai trouvé dans la proposition de poste des mots qui me correspondaient, une vision globale de la formation de musicien, pas uniquement limitée à la musique mais associée à la notion d'épanouissement personnel. Ainsi qu'une réelle ambition de la collectivité de mettre en place et de soutenir des projets en réseau avec d'autres établissements sur un territoire culturel riche. La perspective d'exercer ces fonctions dans un nouveau bâtiment a également été déterminante. Cela va permettre de créer une nouvelle dynamique d'équipe et de se projeter sur le long terme. »



| MOBILITÉ |

Une appli pour rouler sans souci

Géovélo est une appli mobile gratuite permettant de programmer son circuit en passant prioritairement par les pistes cyclables et les itinéraires sécurisés. Pédaler devient un jeu d'enfant avec le guidage vocal et visuel comme un GPS.

+ D'INFOS
geovelo.fr

DISPONIBLE SUR  Google play  App Store



SE



PEUT MIEUX FAIRE !
 La part modale
 du vélo en France
 représente à peine
2 à 3 %
 des déplacements.

TOUS EN
 LLE!

Au pays du Tour de France, en dehors des pratiques de loisirs et sportives, la part du déplacement à vélo pourrait encore se développer. Olivet fait partie des communes bien positionnées à ce sujet. Le prix de la ville cyclable récemment obtenu est un bon indicateur de la cyclabilité du territoire. Panorama.

Les habitants le savent. Il fait bon circuler à vélo à Olivet sur la quarantaine de kilomètres de voies cyclables. Pistes et itinéraires, portions éclairées, anneaux de stationnement, premiers « tourne à droite » sur l'agglomération en 2013, une station de gonflage en service dès 2010, puis une seconde, la municipalité est très investie sur le développement du vélo en ville. Et les habitants aussi. En témoignent les centaines d'enfants qui se sont rendus à vélo aux Usépiades au Donjon, ou les réalisations du dynamique groupe de travail qui s'est investi sur le sujet pendant 3 ans. Sandrine Lerouge, adjointe au maire déléguée au cadre de vie précise : « *La diversité des membres du groupe de travail a permis un balayage très large des pratiques du vélo à Olivet et de relever des problèmes d'usages dans la pratique au quotidien. Maintenant que cet état des lieux est réalisé, nous allons pouvoir travailler sur le maillage du territoire en lien avec la Métropole* ».

... **FAVORISER LES DÉPLACEMENTS À VÉLO**

Aujourd'hui, avec le transfert de compétence, la voirie et les itinéraires cyclables sont du ressort de la Métropole. L'adjointe indique : « *Ce n'est pas pour autant que nous n'y réfléchissons plus. Nous sommes très satisfaits des retours de candidatures du nouveau groupe vélo qui travaillera sur un schéma directeur, en s'appuyant sur les bases établies par le précédent groupe* ». Prochai-

| MÉTROPOLE |

Schéma directeur vélo

Objectif : passer la part des déplacements à vélo de 5,5% à 8,8 % d'ici 10 ans

Le vélo dans l'agglomération

428 km d'aménagement cyclables sur la Métropole

Vélo + : Système de station vélo location courte durée : 34 stations

Vélo'tao : location longue durée. 1000 vélos disponibles, dont 400 à assistance électrique (114€ par an/84€ pour les abonnés Tao).

Vélostation en gare d'Orléans : location, gravage, vélo, réparations

| SÉCURITÉ ROUTIÈRE |

Éduquer à la sécurité

La ville est pro-active en matière d'éducation à la sécurité routière. Les enfants des écoles participent à des sessions d'information proposées par la Police municipale. En CM2, avant l'entrée au collège, ils bénéficient de 2h de formation dont 1h d'atelier pratique de mobilité en vélo.

La piste d'apprentissage à la sécurité routière, ouverte il y a un an permet aussi aux parents de former les enfants à l'usage du vélo et aux principes élémentaires de sécurité.



| CODE DE LA ROUTE |

Circulation et pistes cyclables

- Le cycliste doit respecter le code de la route au même titre que les conducteurs de véhicules à moteur. Il est passible des mêmes amendes mais sans retrait de points.
- La circulation sur les trottoirs est autorisée jusqu'à l'âge de 8 ans.
- En ce qui concerne l'obligation d'utiliser ou non les bandes et pistes cyclables, le maire peut instaurer l'obligation d'emprunter les bandes ou pistes cyclables. Si le panneau indiquant la piste est rond, c'est une obligation ; s'il est carré faites comme bon vous semble ! Néanmoins, pour les espaces partagés, les panneaux sont carrés et un arrêté prévoit que les cyclistes doivent les emprunter.



| PROXIMITÉ |

Les groupes vélo

Poteaux, bandes vertes, anneaux, marquage au sol et signalisation, élagage, état de la voirie, sens de circulation... Pendant trois ans (2015-2017), le groupe de travail vélo a eu l'œil à tout !

Ces usagers ont apporté leur contribution pour l'amélioration du réseau cyclable de la ville dans le cadre des instances de démocratie de proximité. Avec succès. Le fléchage du camping depuis le pont Thinat, la modification du double sens sur le rond-point de l'Horloge fleurie, l'espace partagé rue du général de Gaulle, la piste d'apprentissage du vélo rue de la Pointe au Renard figurent parmi les réalisations les plus emblématiques de leur investissement. Un nouveau groupe est lancé aujourd'hui. Il aura pour mission de faire des propositions sur de nouveaux itinéraires à réaliser pour alimenter le futur schéma directeur vélo métropolitain.

nement, la Métropole initiera, dans le cadre de la révision du Plan de déplacement urbain (PDU), un nouveau schéma directeur des itinéraires cyclables. Le dernier datait de 2006. Objectif du schéma : favoriser le vélo comme moyen de déplacement au sein de la Métropole et augmenter la part des déplacements à vélo de 50 % d'ici 10 ans. Pour autant, les pratiques de loisir et de tourisme ne seront pas négligées. Une aubaine pour les usagers qui pourront, à terme, bénéficier de nouveaux aménagements. Axes stratégiques, liaisons intra-communales, nouveaux services, parkings sécurisés, il s'agit d'inciter les habitants à circuler à vélo pour leurs déplacements quotidiens. La cohérence du schéma sur la Métropole prévaudra pour la réalisation ou l'amélioration des aménagements. Il s'agit aussi de solutionner les zones d'insécurité et de proposer des itinéraires qualitatifs.

•••

CONCERTATION AVEC LES COMMUNES

Une grande phase de concertation sera réalisée à l'automne pour l'identification des itinéraires de liaison. Un groupe de travail dédié pour la zone sud, dont fait partie la commune, apportera sa contribution. En amont, les communes doivent bien entendu se préparer. Il s'agit d'identifier les besoins en raisonnant à l'échelle de la Métropole.

Avec un maillage bien réparti sur l'ensemble du territoire et développé sur les axes stratégiques, la commune se situe dans le peloton de tête. Mais il y a encore des améliorations à apporter au réseau. C'est tout l'intérêt

Cycle et code de la ro





du groupe vélo qui est actuellement en cours de constitution sur la commune. Il réfléchira aux aménagements qui pourront être pris en charge dans le cadre du schéma directeur de la Métropole. Un enjeu fort pour la Métropole mais aussi pour la commune qui a une carte à jouer.

Ambitieux ou réaliste le schéma directeur vélo ? Le trafic à bicyclette a augmenté de 20 % en 5 ans et des améliorations constantes des services facilitent l'utilisation du vélo. À Orléans, en 2017, on comptabilise sur les ponts

George V, Thinat, Europe, respectivement 1510, 635 et 381 cyclistes par jour. Quant à la passerelle Leclerc à Olivet, une moyenne de 500 cyclistes l'empruntent journalièrement. Matthieu Schlesinger, sous la casquette de Vice-président de la Métropole, délégué à l'Aménagement durable du territoire, précise : « Le schéma directeur vélo est une vision stratégique pour les cheminements doux. Il s'agit de créer des grands axes pour des trajets plus sécurisés permettant de relier les centre-villes au centre d'Orléans ainsi que les espaces de loisirs. »

Le saviez-vous ?

Orléans Métropole soutient l'achat de vélos à assistance électrique (VAE). Sous réserve d'un quotient familial inférieur à 2 000 €, les habitants des 22 communes peuvent bénéficier d'une réduction de 25 % (plafond de l'aide 300 €) sur l'achat d'un VAE. L'offre est valable uniquement auprès de revendeurs partenaires et dans la limite des crédits disponibles.



D'INFOS

www.orleans.metropole.fr

| VOIRIE |

Aménagements à venir

Rue de la petite Motte :
300 mètres d'espace partagé

Rue du général de Gaulle :
1 km d'espace partagé entre la rue Du Fresne et le pont de l'autoroute.

ute : les obligations

MOINS DE 12 ANS :
le port du casque
est obligatoire

ÉQUIPEMENT DU CYCLISTE

Circulation de nuit hors agglomération
ou lorsque la visibilité est réduite :
port d'un gilet rétro-réfléchissant dit
"de haute visibilité "

ÉCLAIRAGE
avant et arrière

UN PHARE
avant blanc ou jaune

CATADIOPRE
(réflecteur) avant
blanc ou jaune

DES RÉFLECTEURS
de pédale

Carnet Mai

Bienvenue aux bébés

Enzo BOBET | Wyatt ALI LARBI | Gabriella JAUDOU | Bousso NDOYE | Aaron CARBASA | Thi Alya LO | Marius WENES | Jean LAGRANGE CHAMPION | Eliza GARBIL | Juliette POISSON ROUVIER

Félicitations aux mariés

Jérôme DUNOU et Valérie TAFFOUREAU

Ils nous ont quittés

Nicole LE ROCH, 66 ans | Gilberte MALINGE, 98 ans | Suzanne GARCIA, 87 ans | Robert COUTELLIER, 90 ans | Marie-Renée NOËL, 67 ans | Roger BERRUÉ, 90 ans | Olivier de MATHAN, 87 ans | Raymonde NICOLLE, 92 ans | Anne-Marie LANSON, 93 ans | Bernard MALÉCOT, 97 ans | Charène GALLET, 24 ans | Roger BIAGGI, 79 ans

Retour sur...

Le conseil municipal du 25 mai 2018

À l'ordre du jour et approuvés :

Le maintien des tarifs du Conservatoire pour les inscriptions à la rentrée 2018/2019.

L'attribution d'une subvention exceptionnelle de 300 euros à l'USMO Athlétisme pour la participation de Jimmy Melfort au championnat d'Europe Masters à Madrid.

Le maintien pour 2019 des tarifs de la taxe locale sur la publicité extérieure (TLPE) visant à limiter l'impact visuel des enseignes.

Une demande d'aide à l'Etat, au titre de la dotation de soutien à l'investissement local, à hauteur de 80 000 euros, pour participer à la mise en oeuvre d'une gestion technique centralisée (GTC) afin de mieux maîtriser et réduire l'empreinte énergétique des bâtiments communaux.

► **PROCHAINS
CONSEILS
MUNICIPAUX :**
**vendredis 29 juin
et 20 juillet à
19h - Salle
d'Honneur de la
Mairie**

OH EXPRESSION

Cet espace est réservé à l'expression des groupes politiques, majoritaire et minoritaire. Chaque mois, l'ensemble des tendances a la possibilité de s'exprimer dans cette page.

GRUPE MAJORITAIRE

C'était l'été 2003

Il y a 15 ans, une canicule d'une rare intensité déclenchait avec une rapidité fulgurante une catastrophe sanitaire à laquelle notre pays n'était manifestement pas préparé. Nous allions apprendre avec effroi le bilan de cette surmortalité estivale : 15 000 victimes pour la France.

La prise de conscience de l'isolement et du nombre de personnes âgées et fragiles qui a suivi a été à la hauteur du phénomène. Dès 2004, un plan national est mis en place pour mieux prévenir des risques encourus, faire en sorte d'identifier annuellement les personnes isolées et vulnérables en cas d'alerte et apporter assistance

le cas échéant. Plus de moyens sont aussi déployés. Hôpitaux, EHPAD, collectivités, tous les acteurs concernés sont mobilisés entre le 1^{er} juin et le 31 août. Cette veille sanitaire à Olivet est notamment assurée par le CCAS. En tenant à jour un registre des personnes isolées, âgées et vulnérables, il est en capacité de réagir au plus vite et de manière ciblée en cas de vague de chaleur importante. Si la collectivité, au sens large, a tiré les leçons de la canicule de 2003, nous devons chacun porter une attention particulière à notre entourage, notre voisinage. L'indifférence peut être lourde de conséquence.

Le groupe majoritaire

GRUPE MINORITAIRE

En 2017 un des objectifs du passage en Métropole, était de mettre en concurrence les territoires.

Nous avons alors exprimé nos craintes pour la démocratie de proximité et le service public.

Le Plan Local d'Urbanisme est devenu lui aussi compétence métropolitaine. Dans ce cadre les élus olivétains de la majorité souhaitent que l'obligation de 20% de logements sociaux devienne métropolitaine et non plus municipale. Et hop! Le tour serait joué!

Le passage en métropole n'entraînerait-il pas aussi la raréfaction des conseils municipaux et des commissions municipales? En 2017 leurs nombres ont singulièrement diminué ainsi d'ailleurs que le nombre de participants!

De plus, l'annonce dans la presse locale du résultat du vote sur les rythmes scolaires le matin du conseil du 20 avril 2018 tend encore à affaiblir le rôle de ce conseil.

Il faut redonner au conseil (émanation du vote des citoyens) toute son importance!

Les Olivétains/Métropolitains seraient ils juste bons à contribuer au financement du projet CO'Met sans avoir été consultés et à entériner les décisions de la métropole?

Cette politique est antidémocratique, elle nie le citoyen, ses préoccupations quotidiennes, son rôle d'acteur de la vie municipale.

Dominique Ragon

Chirurgien à la clinique de l'Archette, Colin Dujardin multiplie les initiatives citoyennes avec la persévérance du colibri qui apporte sa goutte d'eau pour éteindre l'incendie.



Les personnes souhaitant participer à l'entretien des jardinières sont invitées à se faire connaître auprès de la mairie au 02 38 69 75 00.



Au restaurant À la table d'Olivet, devant une généreuse salade, Colin Dujardin s'avère intarissable au moment d'évoquer ses nombreux engagements et les convictions qui l'animent. L'œil vif pétille derrière les lunettes à montures transparentes. « Par mon métier j'ai pris l'habitude de prendre soin de l'individu, mais j'ai découvert l'intérêt de prendre soin du collectif », résume-t-il. Il s'est installé à Olivet en 2002 après ses études de médecine. Il exerce d'abord à l'hôpital d'Orléans, puis à la clinique de Fleury-les-Aubrais, avant de rejoindre en 2014 celle de l'Archette, en qualité de chirurgien orthopédiste, spécialisé dans les traitements de la cheville et du pied. « J'ai trouvé dans cette région ce que je cherchais », dit-il simplement.

La naissance de sa fille, atteinte d'un handicap et aujourd'hui âgée de 12 ans, va radicalement changer sa vie. « Cela m'a amené à m'ouvrir à d'autres horizons, à me poser d'autres questions. » Son premier engagement sera aux côtés de son épouse qui crée en 2007 l'École des Parents et des Éducateurs du Loiret (EPE 45), une association dont elle n'assume plus la présidence, mais qui demeure très active dans le département.

// Faire avancer les choses, même à petits pas

Un soir de décembre 2015, à l'approche de

Noël, Colin découvre en famille le film documentaire *Demain*, tour du monde des solutions innovantes à l'œuvre dans tous les domaines : agriculture, énergie, habitat, économie, éducation, démocratie... « Ce fut un moment important, cela a ouvert le champ des possibles », raconte-t-il. Il s'intéresse alors aux mouvements dits « de transition » qui naissent un peu partout, et participe notamment à celui des Colibris. « Il y a cette idée essentielle que chacun peut faire sa part, apporter sa goutte d'eau. J'ai pris conscience que je me réalisais dans un rôle de facilitateur de l'intelligence collective dans le but de faire avancer les choses, même à petits pas. »

Il s'intéresse au concept de jardinières partagées, qu'il contribue à lancer à l'été 2016 à Olivet avec un groupe d'habitants, au sein des Incroyables Comestibles, mouvement citoyen d'agriculture urbaine participative venu tout droit d'Angleterre. « Un bel exemple d'investissement collectif, d'un partenariat fructueux avec les autorités municipales animé par une réelle volonté de faire ensemble. » Trois sites ont ainsi été pourvus de bacs : place Louis Sallé, derrière la mairie et dans le Larry.

En septembre 2018, un autre grand projet de Colin verra le jour : l'ouverture à Orléans d'une école Montessori, Le Renard et la Rose, qu'il a créée avec son épouse et deux autres couples. Elle comportera deux classes regroupant des élèves valides et handicapés. « Je ne parle jamais de handicap ou de pathologie mais de différence », précise-t-il. Et c'est un fait : nous sommes tous différents.

Colin Dujardin
Acteur du changement

Festival LES MOULINS À PAROLES

Speectacles, concerts, contes, rencontres...



6-7-8
JUILLET
2018

PARC DU POUTYL OLIVET (45)

WWW.LESMOULINSAPAROLE.FR



VAL DE LOIRE
PATRIMOINE MONDIAL



Loiret
un département



Bleu
Loire



Olivet
Proche de vous